
詳情可望本星期內公布
林鄭月娥表示，儘管通關方面有正面信息，在選舉

當日達致正常通關卻近乎不可能，因此當局以單次特
別計劃便利內地港人投票，投票站將於目前數個已關
閉的陸路邊境管制站內設置。鑑於仍有人員往來的邊
境管制站不宜用作投票站，當局不會在深圳灣管制站
設立投票站。

她續指，中央願意豁免港人踏足香港投票再返回內
地後接受 14 天檢疫隔離或醫學監察，但顧及防疫要
求，整個投票過程會實施閉環式管理，在特設臨時投
票站內投票的人士不可離開該站和走入社區，投票後
即須折返內地。由於一天內須處理的投票人數難料，
有意投票的港人須預先登記，並須指明所用的臨時投
票站，有關登記詳情可望於本星期公布。

林鄭月娥說，這次立法會選舉選民逾400萬，議席

共90個，當局會動員近38000人負責當日投票、點票
工作，邊境管制站臨時投票站所需人手會額外調配。

譚耀宗歡迎籲多加宣傳
對於特區政府在邊境口岸設置臨時票站，全國人大

常委會委員譚耀宗表示歡迎，認為此舉可方便內地港
人，因為他們也珍惜投票權，希望選出賢能反映意
見。他希望特區政府可以多加宣傳，因為在內地港人
未必經常留意香港新聞，如果不知道有關安排會很可
惜。

特首周日率團訪問湖北
此外，林鄭月娥透露，將於星期日率團訪問湖北武

漢，正式啟動鄂港高層會晤暨合作會議，屆時會與湖
北省和武漢市領導開會，並有參觀活動。她說，施政
報告提及在中央支持下，政府手籌備湖北與香港的
高層合作機制，相關籌備已經成熟，而今次啟動的鄂
港高層會晤暨合作會議，層次等同2018年與四川啟動
的川港高層會晤暨川港合作會議。政務司司長李家
超、民政事務局局長徐英偉、創新及科技局局長薛永
恒和政制及內地事務局副局長胡健民將會隨行。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會
換屆選舉將於12月19日舉行，行政長官林
鄭月娥昨日出席行政會議前表示，為便利在
內地的已登記選民投票，當局正積極研究當
日在暫停通關服務的陸路邊境管制站設置投

票站。有意投票的港人須預先登記，而整個投票過程會實施閉環式管理，投
票後即須折返內地。

採閉環式管理 料須預先登記
當局研已關閉口岸設票站
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新聞

鄭若驊：為灣區提供
優質法律服務

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：律政司司長鄭
若驊昨日出席粵港澳大灣區仲裁聯盟2021年度工作
會議暨橫琴粵澳深度合作區商事仲裁制度銜接及仲
裁國際化發展論壇致辭時表示， 「十四五」規劃是
國家的社會經濟發展藍圖，同時指明香港未來發展
路向，而《粵港澳大灣區發展規劃綱要》亦強調深
化粵港澳合作，發揮三地綜合優勢。兩者均明確支
持香港成為亞太區國際法律及爭議解決服務中心。
作為國家唯一的普通法司法管轄區，香港應用好自
身獨特優勢，融入國家發展大局，為大灣區內企業
提供優質、高效和便捷的法律服務。

仲裁聯盟互補三地優勢
她指出，香港一直在仲裁上具有優勢，在配合大

灣區發展的前提下，如何透過香港成熟的仲裁制
度，鼓勵香港仲裁業界參與 「法治中國」建設及
協助內地企業 「走出去」，是一個重要課題。律
政司會繼續積極爭取在大灣區實施 「港資港法港
仲裁」，期望當民商事合同一方為港資企業時，
合同各方在沒有 「涉外因素」下仍可自由約定選
用香港法律作為合同適用法，並在爭議解決條款
中可以指定香港為仲裁地，從而為有關方面提供
更多合同適用法及爭議解決的選擇，有利於大灣
區建設市場化法治化國際化營商環境。

鄭若驊表示，粵港澳大灣區仲裁聯盟的成立充分
體現三地仲裁制度優勢互補以及仲裁機構的資源共
享，有效推進三地仲裁協同發展。香港會繼續發揮
自身優勢，助力大灣區建設多元化商事糾紛解決機
制，相信香港能發揮所長，配合國家涉外法治工作
戰略布局，特別是國際仲裁領域上的發展。她期待
三地仲裁業界不斷深化交流，推動三地仲裁高質量
發展走深走實，更好服務三地仲裁使用者。

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港浸會大學
一項調查發現，超過七成的受訪青年認為應放寬大
灣區青年就業計劃的資格要求。調查亦確認提供就
業機會，以及創業或就業資助，是影響青年願意到
大灣區內地城市從事經濟活動的關鍵誘因。

促放寬學歷限制
為評估大灣區青年就業計劃的吸引力及了解青年

對大灣區的看法，由浸大社會學系助理教授江領
導的研究小組，於今年9至10月共訪問2003名年齡
介乎21至40歲的香港青年。

調查發現，近一半持大學學位或以上的受訪者認
為計劃不吸引，現時計劃只適用於持有大學學位或
以上的香港居民；至於教育程度為非學位專上教
育，以及中學或以下的受訪者，儘管其學歷不符合
計劃的申請資格，但他們認為計劃不吸引的比例卻
分別跌至42%及37%。

調查亦發現，77%受訪者建議放寬計劃的學歷要
求，35%建議計劃應涵蓋擁有非學位專上教育學歷
人士，42%認為不應設任何學歷限制。對於畢業年
限的要求，82%受訪者建議放寬，38%建議延長畢
業年份至過去 5 年，44%則建議不應設有相關限
制。

考察或實習較受歡迎
調查亦以邀請受訪者就於大灣區從事不同類型經

濟活動的意願進行評分(1分為非常不願意，7分為
非常願意)。這些活動包括 「工作考察或實習」、
「經常往返公幹」、 「工作」、 「創業」、 「工作

並居住」、 「創業並居住」。調查結果發現，受訪
者更願意在大灣區從事 「工作考察或實習」(平均分
3.7)及 「創業」(平均分3.5分)。值得留意的是，受
訪者較不願意從事需要在大灣區居住的經濟活動。
「工作並居住」及 「創業並居住」的意願分數均只

有大約3.1，在各種類型的經濟活動中屬最低。
江建議，政府應該重新審視計劃的申請資格，

包括教育程度及畢業年份等要求，令更多青年可以
參與計劃。

七成受訪青年冀
放寬灣區就業資格

【香港商報訊】記者周偉立報道：立法會換屆選
舉通過資格審查，確定51人為選委會界別候選人，
競逐40個議席。香港島各界聯合會(港島聯)昨日舉
辦選委會界別候選人見面會，港島聯選委及成員共
43人，以及38位立法會選委會界別候選人出席見面
會，為候選人和選委會委員提供了最直接、面對面
的交流方式，通過候選人各自的介紹，使港島聯選
委更充分、透徹了解候選人的履歷、政綱和競選承
諾，見面會全程氣氛熱烈。

昨日出席見面會的選委會界別立法會議員候選人
包括：刁勝洪、江玉歡、何君堯、吳傑莊、李浩
然、李鎮強、周文港、林振昇、林琳、林筱魯、洪
雯、容海恩、馬逢國、屠海鳴、張國鈞、梁美芬、
梁毓偉、郭玲麗、陳仲尼、陳沛良、陳家珮、陳曼
琪、陳紹雄、陳凱欣、陳凱榮、陸頌雄、陸瀚民、
麥美娟、黃元山、黃梓謙、葛珮帆、管浩鳴、蔡永
強、鄧飛、謝偉俊、簡慧敏、譚岳衡、蘇長。

有助向社會各界展示理念
其中，蘇長榮以 「推動革新、揚長去短」作為參

選政綱，推動鞏固和用足香港的獨特優勢，提升香
港的競爭力，使香港為國家發揮不可替代作用。張
國鈞則期望能繼續為香港島的市民發聲，並認為在
完善選舉制度之後，立法會應該成為一個可以在廣
闊光譜中尋求共識的議會。麥美娟提倡社會人人有
機會，工聯會團隊可以服務各階層人士，照顧不同
社會行業的需求。管浩鳴就主張推動社會融和，構

建愛心香港。
港區全國人大代表、香港島各界聯合會會長蔡毅

表示，通過制定實施香港國安法、完善香港選舉制
度之後，這次選舉是香港歷史以來最好的選舉制
度，他鼓勵候選人要明確使命，了解民情反映民
意，落實 「愛國者治港」原則，推進香港開啟 「一
國兩制」的新篇章。

香港島各界聯合會副理事長、香港島地區委員會

選委總召集人朱立威總結時表示，此次政綱交流會
體現了在新選舉制度下，各候選人都需要向社會各
界展示治港理念，競爭政綱，尋求支持，見面會的
交流對保證選舉質量的意義重大。

至於其他選委會界別立法會議員候選人還有：吳宏
偉、林智遠、林順潮、孫東、孫偉勇、盛智文、陳月
明、曾漪、馮煒光、黃國、劉智鵬、黎棟國、盧維
思。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：兒童死亡個案檢
討委員會昨日發表第5份報告，發現2016至2018年期
間，共有259宗兒童死亡個案，其中100宗死於非自
然，最多兒童死於自殺，涉及59宗。委員會並提出59
項建議，以預防可避免的兒童死亡事故。

根據報告數據顯示，在259宗兒童死亡個案之中，
其中159宗死於自然、100宗死於非自然。而在非自然
因素個案中，59人死於自殺、22人死於意外、8宗未
能確定死因、7人遇襲致死。報告續指，在自殺個案
中，主要原因包括學業、家庭、精神及男女朋友關係
等問題。鑑於2009年至2018年的10年內，自殺是兒
童死亡的第二大死因，委員會將進行專題檢討。

促教師提高敏感度
委員會指出，有關自殺個案中，年紀最小是 10

歲；整體個案分析，最多人受學業困擾，其次是家
庭，約六成人自殺前曾向身邊人或文字透露死念。
從部分遺書發現，事主對於死亡抱有扭曲觀念，認
為死後可重生，部分人會透過作文及作品透露情緒

看法，例如有表達對父母的不滿。委員會建議老師
應提高敏感度，如發現學生持續缺課，或者有暗黑
及死亡念頭，可嘗試了解原因，如有需要應轉介學
校社工。

此外，有4宗自殺個案與沉迷手機遊戲等有關，有

人因被父母沒收手機，激發走上自殺之路。另有人自
殺前將信件交予同學保管，叮囑未有進一步指示時不
要拆開，有關做法或可能錯失及早發現救回學童的機
會。委員會就此提出59項建議，並交予相關部門，預
防可避免的兒童死亡事故。

港島聯與選委界候選人會面交流

【香港商報訊】記者何加祺報道：立法會換屆選舉
將於12月19日舉行，其中教育界功能界別共有5名候
選人爭取1個議席。 「教育專業聯盟」為增加2021年
立法會功能界別教育界選舉各參選人向社會解說參選

理念及政綱的機會，昨日舉辦 「立法會功能界別教育
界參選人論壇」，讓選民更能認識各參選人的抱負，
以決定投票的取向。

多人關注教師精神健康
論壇邀請了前立法會主席曾鈺成擔任主持。教育界

別5位參選人包括林日豐、教聯會朱國強、香港幼稚
園教育專業交流協會丁健華、報稱獨立候選人的文詩
詠、林泳施，他們即場抽籤定出發言先後次序，然後
分別通過自我介紹、回應問題、互相辯論等環節，向
觀眾闡述自己的理念和政綱。

文詩詠表示，過去2年看到社會上有衝擊，學界亦
面對突如其來的挑戰，對此感到不開心，故決定要站
出來參選立法會，將老師的需要轉達給政府及市民知
道。她表示，老師工作壓力沉重，要兼顧課程和行政
工作，沒時間照顧學生，希望可調高班師比減輕工作
量，可讓教師有更多時間關心學生。此外也應要對特
殊教育多加關注。

朱國強關注師生的身心健康，認為應增加教育資
源，因現時教師有工時過長的問題，亦有不少行政工

作；建議改善班師比及 「零殺校」。他續指，有需要
推行國民教育，但要討論何時是最適合推行的時間，
因過去有社會人士反對、甚至污名化科目，業界要繼
續探討何時及如何落實國民教育成科。

業界應研落實國教成科
林日豐建議，穩定學校生態、彰顯教育專業，以及

爭取教師權益；認為政府應改善班師比問題。而且，
應在人文學科加強學生對民族意識和國家文化的認識
與了解，學生不但需要了解國家的科技、經濟發展，
更要與老師一起學習國家在各方面的發展，他建議發
展更多電子平台，令老師在休閒時間通過短片，對國
家發展加以認識，並融入課程內，自然教導學生。

丁健華指，教育界別需要一位明白教師、辦學團體
的議員，因為現時的政策扼殺教師和辦學團體的心
血。他希望自己能成為教育界的 「解決師」，為學界
解決問題。

市民可登入 https://www.elections.gov.hk/legco2021/
chi/nomination2.html，查看2021年立法會選舉候選人
名單。

教育界選舉論壇5參選人闡述政綱

委員會提59建議防兒童死亡事故

港島聯昨日舉辦選委會界別候選人見面會。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：鑑於中學適齡
人口將會出現結構性下降，教育局昨日宣布，龍翔
官立中學將於2022/23學年起停辦，並與九龍工業
學校合併。

教育局發言人表示，龍翔官立中學位處的黃大仙區
有較多剩餘學位，教育局作為官立學校的辦學團體，
經詳細考慮各方面因素包括教育政策、學齡人口變
化、學額供求、官立學校整體發展需要、政府資源運
用等後，決定合併龍翔官立中學與九龍工業學校。

有助整合兩校資源
發言人指出，九龍工業學校及龍翔官立中學的前

身均為工業中學，背景相近，而九龍工業學校校舍
空間寬敞，能容納龍翔官立中學的轉校生。兩校合
併不但有助紓緩黃大仙區學額供過於求的情況，亦
可整合兩校資源，為學生提供更合適的學習環境及
豐富的學習經歷，包括更寬廣而均衡的高中課程，
以滿足學生的不同學習和發展需要。

龍翔官立中學將於2022/23學年起停止開辦中一
及中四班級，並會於2024/25學年停止營辦。本學
年於該校就讀中四至中六級的學生會在原校完成高
中課程。至於中一至中三級的學生，在完成初中課
程後可轉往九龍工業學校升讀中四，如欲轉往區內
其他學校就讀，教育局會提供協助。

發言人重申，教育局會繼續密切留意學生人口的
變化，與業界保持緊密溝通，期望有關合併可以起
牽頭作用，供其他辦學團體參考，鼓勵業界及早規
劃，務求在確保學校體系的整體持續發展和善用資
源的前提下，保持整體教育質素。

龍翔官中將與
九龍工校合併

教育界功能界別候選人赴論壇闡述個人政綱。
記者 馮瀚文攝

兒童死亡個案檢討委員會主席鄧麗華醫生（中）聯同小組召集人李澤荷醫生（左三）、鄧振鵬醫生（右
三）、鄧之皓（右二）和施美倫博士（右一）等簡介報告重點。
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